Una adolescente nigeriana asesina a su marido en el banquete matrimonial





La menor, de 14 años, envenenó con raticida al hombre con el que la obligaron a casarse y a varios amigos del novio

Wasilu Umar contrajo nupcias la pasada semana y acaba de acceder a la viudedad. Esta adolescente nigeriana, de tan sólo 14 años, está acusada de envenenar con raticida los platos de arroz servidos a su marido, Umari Sani, de 35, y a varios amigos con los que celebraba los esponsales en la aldea de Ungwar Yansoro, a 60 kilómetros de la ciudad Kano, en el extremo norte de la república. Además de su esposo, otras tres personas fallecieron y diez permanecen hospitalizadas. La inculpada reconoció a la Policía que cometió el crimen por haber sido obligada a casarse con un hombre al que no amaba. La presunta parricida será juzgada por un tribunal especializado en delitos juveniles.

El matrimonio infantil es una práctica habitual en esta república africana, especialmente en los territorios septentrionales, de mayoría musulmana. La imposición de la 'sharia' o ley islámica en doce Es-tados permite esta práctica, a menudo motivada por la necesidad de reducir las cargas familiares, evitar embarazos fuera del matrimonio y privilegiar la educación de los hermanos. Además de perpetuar la discriminación por cuestión de sexo, el fenómeno favorece la desescolarización de las niñas, su reclusión en el hogar y los embarazos prematuros, considerados de alto riesgo para las jóvenes gestantes.

La Administración local ha advertido sobre la posibilidad de que los padres sean encausados por forzar a sus hijas a tomar parte en matrimonios convenidos sobre los que no tienen ninguna capacidad de decisión. Lejos de mejorar, la situación de las menores ha empeorado en los últimos años con la creciente influencia de Boko Haram, la milicia radical que persigue una observancia estricta del Corán. Los guerrilleros islámicos asaltan instituciones educativas laicas, asesinan a los alumnos y perdonan la

vida de las estudiantes, imponiendo la obligación de que vuelvan al domicilio paterno y se casen cuan-

39.000 enlaces anuales

La situación nigeriana no constituye una excepción. Una tercera parte de las mujeres entre 20 y 24 años que habitan en el sur del planeta accedió al matrimonio en edad infantil, tendencia especialmente acusada en el África subsahariana y Asia meridional, según estadísticas proporcionadas por Unicef. La agencia de Naciones Unidas asegura que unas 70.000 embarazadas menores de 19 años fallecen cada año y que las esposas niñas sufren un mayor riesgo de sufrir actos de violencia, abuso y explotación. La organización ONU Mujeres

afirma que, cada día, se producen unos 39.000 enlaces de este tipo en todo el mundo. Iraq vive en estos momentos una polémica por la existencia de un proyecto de lev que legalizaría los matrimonios infantiles, a partir de los quince años en caso de los muchachos y tan sólo nueve para ellas. La iniciativa, impulsada por sectores conservadores de credo chií, constata la recuperación de esta costumbre ances-



Australia descarta la quinta señal

VUELO DESAPARECIDO

Las autoridades de Australia han descartado que la quinta señal, captada el jueves por una aeronave en el océano Índico, esté vinculada con alguna de las cajas negras del avión de Malaysia Áirlines desaparecido el pasado 8 de marzo. Por otro lado, el primer ministro australiano, Tony Abbott, afirmó ayer estar «muy seguro» de que las otras señales acústicas detectadas son de las cajas negras. «Hemos reducido mucho el área de búsqueda v estamos convencidos de que pertenecen al vuelo MH370».

10 muertos en el choque de un autobús escolar

ESTADOS UNIDOS

Al menos 10 personas murieron v otras 34 resultaron heridas en la colisión entre un autobús y un camión de la compañía de transporte FedEx en el condado de Glenn, en el norte de California (Estados Unidos). Los fallecidos fueron los conductores de los dos vehículos, cinco estudiantes y tres acompañantes adultos. Según los testigos, el camión cruzó la mediana con césped que separa las vías de tránsito en la autopista y chocó con el autobús, que iba en ruta hacia la universidad Humboldt, unos 320 kilómetros al norte del lugar del accidente, para realizar una visita.

Un fallecido en nuevos enfrentamientos

:: Un manifestante islamista murió ayer y otros 73 fueron detenidos durante los enfrentamientos entre partidarios de los Hermanos Musulmanes y la Policía en diferentes provincias de Egipto. La víctima, un hombre de 50 años, murió en Alejandría tras recibir un disparo durante los choques que estallaron entre las fuerzas de seguridad, los residentes de la zona y los partidarios de la Hermandad, según explicó a la televisión estatal el director de los servicios de emergencias, Amer Naser.



Niñas nigerianas descansan en un campo de refugiados que han huido de la lucha entre el Ejército y la guerrilla Boko Haram. :: BOUREIMA HAMA/ AFP

Los sindicatos de Argentina amenazan con nuevas demostraciones de fuerza

:: MARCELA VALENTE

BUENOS AIRES. Engrandecidos por el poder de convocatoria del paro general del jueves, los sindicalistas de Argentina advirtieron ayer que si el Gobierno no cambia de rumbo definirán nuevas medidas de fuerza. Lo anunció el secretario general del gremio de maquinistas de trenes, Omar Maturano, un día después de

la huelga que paralizó el país durante 24 horas con el apoyo clave de los gremios del transporte y de piquetes de partidos de izquierda en los accesos a Buenos Aires.

«Una inmensa mavoría expresó claramente su disconformidad por la falta de respuesta a sus reclamaciones», sostuvo el camionero Hugo Moyano, exaliado del Gobierno de Cristina Fernández y líder de la opositora Confederación General del Trabajo (CGT), una de las tres centrales obreras que convocó la medida de fuerza. Exigen eliminar el impuesto a las ganancias que grava los salarios superiores a 15.000 pesos mensuales (1.400 euros) y licúa los aumentos que obtienen los trabajadores en las paritarias. También reclaman el

aumento de las pensiones, más seguridad y el control de la inflación.

El Gobierno va había anunciado que estudia elevar a 19.000 pesos (1.700 euros) el mínimo salarial, pero se estima que lo hará en junio, un plazo muy largo para los gremios. Una de las dos centrales de trabajadores que no se plegó a la huelga, la Central de Trabajadores de Argentina, también advirtió que resulta impréscindible modificar la imposición tributaria cuanto antes.

Además de los transportistas, el paro general contó con el apovo de gremios gastronómicos, judiciales y rurales. No se sumaron los docentes

ni los sindicatos de la industria o el comercio. Tampoco los empleados de bancos. No obstante, la falta de transporte y el temor ante posibles estallidos de violencia hizo que las ciudades estuvieran desiertas durante todo el día.

Por su parte, Mauricio Macri, alcalde de Buenos Aires y precandidato para las presidenciales de 2015, consideró que se trata de «una medida extrema en la que no hav que caer, pues profundiza en la falta de diálogo». Reconoció que en el Ejecutivo se está notando «otro tono» v que solo falta que «admitan la inflación y la inseguridad».